
Ana Juan plantea una 'profunda reflexión' sobre el crecimiento turístico y defiende las 'regulaciones valientes' para la protección del territorio

· Ana Juan plantea que debe detenerse y pensar si hay que crecer más turísticamente

  

· La presidenta del Consell anuncia la próxima apertura de la oficina de la vivienda, de la
residencia y del centro de emprendimiento

  

La presidenta del Consell de Formentera, Ana Juan, ha abierto hoy la primera sesión del
debate sobre el estado de Formentera en la sala de plenos con un discurso que ha defendido
los proyectos de regulación que ha empezado aplicar esta legislatura el Consell de Formentera,
como Formentera.eco y la regulación del Estany des Peix, y ha lanzado una reflexión a la
sociedad formentera si es necesario continuar creciendo turísticamente. "Hoy en día, estamos
en un punto de mira peligroso que puede hacer que Formentera acabe muriendo de éxito si no
actuamos y ponemos las medidas para preservar nuestra isla. Nosotros, los formenterers y
formentereres, y también muchos de nuestros visitantes, estamos comprobando que esta
amenaza le estamos sufriendo en las carreteras, las playas, los caminos, el litoral... Y que esta
amenaza no sólo pone en peligro nuestro modelo turístico, sino que está trastornando el modo
de vida de nuestra gente", ha señalado la presidenta.

  

Protección de territorio y crecimiento turístico

  

La presidenta, que ha recordado que "en la protección de nuestro territorio está nuestra razón
de ser", ha defendido los proyectos de Formentera.eco, "pionero" y el de regulación del Estany
des Peix, "una regulación que no existía en ninguna parte de Baleares y que en Formentera,
nadie, hasta la fecha, se había atrevido a hacer". Ana Juan ha subrayado que "recuperar el
Estany des Peix nos ayudará a valorar la importancia de preservar nuestra naturaleza, a
recuperar parte de nuestra identidad y a mostrar a las nuevas generaciones que hay esperanza
y que esta maravillosa isla tiene un futuro prometedor".

  

Sobre el crecimiento turístico y la congelación de cerca de 3.800 plazas turísticas en
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Formentera por la ley turística, la presidenta ha reflexionado: "Si estamos aplicando políticas de
regulación, ¿de verdad queremos seguir creciendo? Debemos ser coherentes con nuestra isla
y con las políticas que aplicamos".

  

Por otra parte, Ana Juan ha destacado el trabajo que ha realizado el Consell de coordinación
con otras administraciones y la aportación de Formentera a leyes baleares de turismo, de
consells, de juventud o de educación, una coordinación que también ha supuesto la apertura
del colegio de Sant Ferran, la puesta en marcha del servicio del 061 durante todo el año y del
servicio de hemodiálisis, por ejemplo.

  

Transporte marítimo y puerto de La Savina

  

En este sentido, la presidenta también ha hecho referencia a la aprobación del decreto de
transporte marítimo "que debe ser la herramienta para mejorar y regular la movilidad marítima,
las excursiones turísticas y garantizar la movilidad de los residentes, con las barcas de primera
y última hora del día". Ana Juan ha señalado que "hay que continuar trabajando para mejorar y
adecuar a nuestro puerto y a nuestras necesidades con criterios de sostenibilidad medio
ambiental, económica y social" y ha lamentado que "desgraciadamente, el puerto de La Savina
está sufriendo las consecuencias de una guerra entre intereses económicos, que hemos visto
antes en otros puertos cercanos, y que está afectando de forma grave a muchos negocios y
empresarios de la isla y también a la misma operatividad y seguridad del puerto". Ana Juan ha
dicho: "Aquí no hay vacilaciones posibles: el Consell y yo misma, como representante en el
consejo de administración de la Autoridad Portuaria, siempre defenderemos el interés general
por encima de los intereses particulares, y siempre defenderemos un puerto más social
pensado para nuestros residentes, para nuestros pescadores y, en definitiva, para
Formentera".

  

Vivienda

  

Además del equilibrio medioambiental, la presidenta también ha hablado del equilibrio social,
"que lo tenemos también en alerta roja por los problemas gravísimos por culpa del acceso a la
vivienda. Nuestra obligación como representantes políticos es buscar soluciones y tratar de
minimizar este impacto, por ejemplo, ofreciendo la oportunidad a aquellas viviendas que han
quedado fuera del alquiler turístico se puedan ofrecer como alquiler por todo el año. Si la ley
nos lo permite, adelante. Creo que estamos ante una buena oportunidad para intentarlo y
debemos ser valientes", ha señalado Juan. Así, la presidenta ha anunciado que "después del
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verano abriremos la oficina de la vivienda en Formentera, un proyecto que la pandemia nos
detuvo, pero que es absolutamente necesario. El Consell debe acompañar y ayudar a nuestros
residentes a encontrar un hogar a un precio digno y también estamos trabajando en la creación
de una bolsa de vivienda ética".

  

Proyectos en marcha

  

Durante su discurso, la presidenta ha hecho un repaso al trabajo realizado en las diferentes
áreas del Consell y ha marcado algunos de los proyectos que se pondrán en marcha en breve
o que están en tramitación, como la residencia, que abrirá después de verano, la nueva
contrata de residuos, la primera pérgola fotovoltaica en un aparcamiento público de
Formentera, la implantación del sistema de retorno de envases, el centro de emprendeduría o
las nuevas graderías del campo municipal de fútbol.

  

Por último, la presidenta ha tenido un recuerdo para el mantenimiento y la valoración del
patrimonio, material e inmaterial de Formentera, "porque representa la visión de futuro de un
pueblo, y es muy importante poner en valor todos aquellos elementos que configuran lo que
somos y dan sentido a la isla que proyectamos". En este sentido, Ana Juan ha tenido un
recuerdo por la concesión el pasado viernes de la Medalla de Oro de Formentera y para los
mayores de nuestra isla. "Cuando hablamos de isla de futuro, de nuevas generaciones, de
caminos hacia la sostenibilidad, de modelos de isla, debemos escucharlos y aprenderlos,
porque ellos también tienen mucho que decir, porque son una fuente de sabiduría y son los que
guardan el verdadero legado de Formentera", ha dicho.

  

La segunda sesión del debate tendrá lugar el jueves 14 de julio, a las 9 horas, con las
proposiciones de los grupos políticos.
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